

L'économie énergétique au cœur du débat

Solaire Expo atterrit à Casablanca

Imane Nigrou

inigrou@aujourd'hui.ma

Après deux éditions tenues à Marrakech, le Salon Solaire Expo aura lieu à Casablanca. Du 26 février au 1er mars 2014, les acteurs du secteur de l'énergie solaire et de l'efficacité énergétique se donneront rendez-vous au parc des expositions de l'Office des changes de Casablanca. A un mois de la tenue de cet événement qui compte attirer près de 5.000 visiteurs entre spécialistes et étudiants, environ 50 exposants ont confirmé leur participation. Le Salon international de l'énergie solaire, Solaire Expo Maroc, se veut le tremplin par excellence pour «une nouvelle dimension du marché du solaire en Afrique et dans le pourtour méditerranéen». C'est en tout cas l'objectif que s'est fixé Rachid Bouguern, fondateur et directeur dudit salon, qui explique : «Le Salon revient plus fort avec la promesse d'innovations dans son concept que dans son contenu. Y sont attendus près de 80 exposants venus du Maroc, du Portugal, de l'Espagne, de la France, de la Chine, de la Suisse et de la Tunisie». Au-delà du fait que ce salon se soit créé une renommée internationale devenant ainsi la première plateforme B to B

du solaire et de l'efficacité énergétique en Afrique et dans le pourtour méditerranéen, la nouveauté que promet l'évènement réside en des ateliers de formation au profit des techniciens et étudiants dans le domaine des énergies solaires. Comme l'explique le professeur Tahar Achour, président du comité scientifique de Solaire Expo Maroc, «ces formations seront qualifiantes et reconnues à l'international. Elles ouvriront également la porte aux créations de micro-entreprises dans le domaine, chose qui sera bénéfique en termes de génération d'emploi». Parallèlement à cela se tiendra pour la première fois un concours universitaire «Recherche & Innovation» dans lequel une douzaine d'étudiants présélectionnés seront en compétition. Durant les quatre jours du Solaire Expo, des opérateurs nationaux et internationaux du solaire en particulier et de l'énergie en général échangeront autour des savoir-faire, méthodes, solutions technologiques, et des innovations que connaît le secteur. Les organisateurs entendent de ce fait légitimer l'évènement et le positionner comme une réelle valeur ajoutée



pour l'économie nationale. Un forum scientifique et technologique est programmé dans ce sens. Il sera animé par une palette d'experts internationaux qui viendront, via leur partage d'expériences, approfondir la réflexion sur le solaire et efficacité énergétique. Il est à noter que la tenue d'un tel événement se justifie davantage par le fait que le Royaume vit actuellement un défi énergétique majeur. «Le Maroc ne possède ni gaz ni pétrole et importe 96% de ses besoins

en énergie, soit une facture colossale de 98 milliards DH en 2012. Toutefois, le Royaume bénéficie de onze heures par jour de luminosité et une conservation de la chaleur durant sept heures et il faut capitaliser sur cela en misant sur un savoir-faire et une bonne expérience en efficacité énergétique. C'est une économie d'échelle mais aussi une opportunité de création d'emploi dont nos jeunes ont besoin», insiste l'un des organisateurs.

Aujourd'hui le Maroc du 28/01/2014